
Comune di Cividate al Piano 

Consiglio comunale 22 novembre 2023 

 

 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Buonasera a tutti.  
Grazie a tutti per la presenza, grazie Radio Pianeta per la trasmissione e per lo streaming sulla pagina 
Facebook del Comune.  
Io vorrei proporvi un minuto di silenzio per ricordare, non solo Giulia che ha colpito un po’ tutti noi, ma anche 
le altre 107 donne che purtroppo a causa degli uomini sono state assassinate anche quest’anno.  
Grazie.  
 

(Minuto di silenzio) 

 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Grazie a tutti.  
Cominciamo il Consiglio comunale il comunale. 
Chiedo al Segretario di fare l'appello; prego. 
 

SEGRETARIO. Il Segretario procede all’appello nominale di Consiglieri e Assessori. 
 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Grazie.  
Abbiamo la maggioranza, possiamo cominciare regolarmente il Consiglio comunale.  
 
 

Punto n. 1 all’ordine del giorno 

Approvazione dei verbali della seduta del Consiglio comunale del 27.09.2023 

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Punto numero 1 all'ordine del giorno, come sempre l'approvazione 
dei verbali della seduta del Consiglio comunale precedente, che era il 27 settembre 2023.  
Quindi chi era presente, per favore, se approva i verbali? Astenuti? Nessuno.  
Grazie.  
 
 

Punto n. 2 all’ordine del giorno 

Ratifica deliberazione G.C. N. 110 del 18.10.2023 avente ad oggetto: “Variazione N° 3 d’urgenza al 

bilancio di previsione 2023/2025 (Art. 175, comma 4, del D.Lgs. N° 267/2000) – Competenza e cassa e 

conseguente adeguamento del DUP 2023/2025 

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Punto numero 2: ratifica deliberazione numero 110 avente ad 
oggetto la variazione d'urgenza al bilancio di previsione.  
Quindi, come sapete, qualche volta la Giunta deve anticipare, prendere delle decisioni d'urgenza; in questo 
caso riguardava un contributo 4.000 € dato per quanto riguarda i fondi del PNRR sulla questione di gestione 
per le liste elettorali; siccome l'affidamento, il completamento di questo di questo lavoro doveva avvenire 
entro il 30 di novembre, abbiamo dovuto decidere velocemente in Giunta e chiediamo ora al Consiglio 
comunale di approvare questa ratifica.  
Vi posso anche già dire che le attività previste entro 30/11 sono già state completate e quindi il lavoro della 
segreteria è già stato effettuato; e quindi dovevamo farlo per forza in quei tempi.  
Quindi, chi approva questa ratifica?  
Se qualcuno vuol chiedere qualcosa? All'unanimità.  
Ok, grazie. 
 
 

Punto n. 3 all’ordine del giorno 



Variazione di Consiglio comunale N. 5 al bilancio di previsione 2023/2025 e conseguente adeguamento 

del DUP 2023/2025” 

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Passiamo al punto numero 3: proposta di deliberazione al Consiglio 
comunale per quanto riguarda la variazione numero 5 al bilancio di previsioni, che sarà anche l'ultima che 
deve essere effettuata entro il 30 di novembre.  
Do come sempre per lette le variazioni e chiedo se qualcuno ha bisogno di qualche chiarimento, ne ha la 
facoltà.  
Se qualcuno ha qualche domanda in merito alle variazioni?  
 
CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. Buonasera.  
Innanzitutto volevo chiederle per quanto riguarda le sanzioni per violazione al codice della strada, sia a carico 
privati che a carico imprese; c'è stata una diminuzione del 25% rispetto a quello che era lo stanziamento 
iniziale; quindi da una somma totale di 70.000 a 50.000 €.  
Volevo capire quali erano appunto le motivazioni di questa diminuzione.  
Poi avrei la necessità di avere un chiarimento per quanto riguarda le due voci che sono: il rimborso delle 
spese sulle utenze del centro sportivo con una maggiore entrata di 12.000; e proventi della gestione degli 
impianti sportivi con un aumento di 3.000, quindi per un totale di 15.000 €. 
di contro poi abbiamo maggiori spese per le utenze, quindi gas, energia elettrica e acqua di 15.000 €.  
Quindi capire un attimo.  
Io ricordo che c'è stata una determina dove è stato cambiato il gestore appunto dell'energia elettrica, a 
ottobre se non sbaglio, proprio l'intestazione che passava dal gestore al Comune; volevo un attimo avere 
questo chiarimento.  
Nient'altro; questi sono i due punti.  
Grazie.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Grazie dell'intervento.  
Allora, per quanto riguarda i primi due punti; come avrete visto, in tutte le note c'è scritto minori o maggiori 
entrate o minori maggiori spese in base all'andamento dell'anno; quindi è chiaro che nel mese di novembre 
tutti i dati si stanno consolidando, quindi sia in entrata, sia in previsione di spesa che di minore spesa in alcuni 
casi, proprio perché si cerca di limare e quindi sistemare tutti i dati.  
In questo caso noi abbiamo rilevato che l'andamento per quanto riguarda le sanzioni, sia a carico privati che 
a carico delle imprese, erano molto in ritardo rispetto alla previsione fatta un anno fa, che era stata fatto sul 
risultato dell'anno precedente, come sapete sono cambiate un po’ anche le persone; quindi prudentemente 
abbiamo dovuto adeguare, diminuire l'entrata e in corrispondenza, per chi avrà visto, anche il fondo 
svalutazione crediti che di solito è al 50% di queste entrate che non si prevederanno.  
Sulla seconda questione; in effetti qui è solamente un aggiustamento proprio perché, come diceva il 
Consigliere Moioli, abbiamo dovuto intestare le utenze al Comune e quindi non più al gestore, e quindi 
abbiamo previsto una maggiore spesa, perché sarà appunto a carico nostro perché le fatture verranno fatte 
da noi; poi con l'ultima variazione che c'è stata sul centro sportivo è chiaro che poi fino al 20/11 restavano 
comunque a carico e verranno rimborsate da parte del gestore, dal 20/11 in avanti invece resteranno di 
competenza del Comune.  
Quindi questi calcoli sono stati fatti un po’ in previsione, anche se onestamente, non avendo ancora i dati 
definitivi… anche perché una parte delle spese, come avrete visto, di là 3.000 € in particolare, li abbiamo 
messi cercando di riuscire a coprire la differenza fra i 22.000 € che erano previsti a carico della Cividatese in 
quello che è stato invece il costo a consuntivo fino a settembre.  
Abbiamo un dato di agosto, ci mancava quello di settembre, non ho ancora le fatture che non ho ricevuto di 
settembre, quindi abbiamo fatto una previsione, speriamo prudenziale, che verrà consolidata appunto 
quando avremo i dati precisi.  
Se non avete altro?  
Dichiarazione di voto?  
Grazie.  
 



CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. La lista Gente Comune si astiene dalla votazione.  
 
CONSIGLIERE CASATI ANTONELLA. Comunità Democratica approva le variazioni di bilancio di previsione 
23/25 come risultanti dal documento; preso atto che le variazioni di bilancio non alterano gli equilibri di 
bilancio.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Bene.  
Allora, visto che è arrivato anche l'Assessore Raimondi può anche votare.  
Lui conosce ovviamente i documenti, stiamo approvando le variazioni di bilancio.  
Quindi chi è d’accordo ad approvare l'ultima variazione di bilancio di quest'anno? Astenuti? 3.  
Immediata eseguibilità.  
Chi è d’accordo? Astenuti?  
Grazie.  
 
 

Punto n. 4 all’ordine del giorno 

Approvazione piano diritto allo studio – A-S- 2023/2024 

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Arriviamo al punto numero 4: approvazione piano diritto allo studio 
per l'anno 2023/24.  
Cedo la parola all'Assessore.  
Prego.  
 
ASSESSORE CHITO’ GLORIA. Grazie e buonasera a tutti.  
Anch'io come il Sindaco do sicuramente per letto il piano, però volevo farne una sintesi.  
Partendo anzitutto dalla tabella riepilogativa che è posta in fondo al documento, dove come ogni anno si 
indicano quelli che sono tutti gli argomenti che vengono trattati nel piano di diritto allo studio con il relativo 
stanziamento, e vi sono: il trasporto alunni, la convenzione con la scuola dell'infanzia, l’assistenza educativa, 
la fornitura dei libri di testo per la scuola secondaria di primo grado, il sostegno alle programmazioni 
didattiche sia della scuola dell'infanzia che della primaria che della secondaria di primo grado, le borse di 
studio comunali; e si arriva ad un totale di 327.455,77.  
Volevo analizzare in modo particolare alcuni elementi che ritengo più significativi rispetto appunto a questi 
temi.  
Partirei, andando in ordine, dal discorso del trasporto scolastico alunni; la scelta dell'amministrazione è stata 
di mantenere questo servizio nonostante negli anni, come ci siamo detti molte volte, il numero delle iscrizioni 
sia sempre andato a diminuire; nonostante questo, appunto, sono stati fatti una serie di incontri con i 
genitori, e vedendo che c'era la necessità di mantenere questo tipo di servizio si è fatta la scelta di 
mantenerlo, prevedendo come tariffe quelle dello scorso anno.  
Ci tenevo a sottolineare l'aspetto che fuori piano vi è un altro costo che il Comune ha deciso di sostenere per 
mantenere il servizio, che è quello per l'assistenza alla vigilanza, vigilanza alunni anticipatari per la scuola 
primaria.  
Infatti, con delibera di Giunta comunale numero 104 dell'11 ottobre 2023, abbiamo deciso di aggiudicare il 
servizio di assistenza degli alunni appunto della primaria che arrivano un po’ prima, e quando escono il 
pomeriggio nell'attesa che arrivi appunto il pulmino, dopo aver trovato diversi volontari, alcuni sono anche 
qua presenti, sia l'Assessore Pagani che il Consigliere Ducci che hanno fatto questo servizio in maniera 
volontaria, ci siamo resi conto che rimanevano troppi giorni scoperti e quindi per avere una tranquillità e una 
serenità ed evitare che appunto rimanesse qualcuno di non vigilato, ci siamo dovuti rivolgere ad una 
cooperativa che ha messo a disposizione una persona che si occupa appunto di questo servizio; e per il 
momento, fino alla fine dell'anno, abbiamo anche, con determina 451 del 13 ottobre 2023, stanziato la 
somma di 1.701; e l'idea come Giunta era quella di verificare poi il prossimo anno, anche tramite un incontro 
con i genitori e i nuovi rappresentanti, se c'è la possibilità di individuare nuovi volontari o comunque di vedere 
un'alternativa.  
Però per il momento il servizio è stato mantenuto ed è stato coperto in questo senso.  



Poi, per quanto riguarda, sempre andando in ordine, la refezione scolastica; allora, ci tengo già a chiarire 
una…  
Eravamo arrivati al tema della refezione scolastica; come immagino sappiate, perché c'è stata una 
comunicazione ai genitori e poi anche un dibattito anche sul giornale, relativo alla questione dell'incremento 
del costo del servizio per rivalutazione Istat.  
Allora, l'amministrazione comunale ha ricevuto una comunicazione da parte della ditta che si è aggiudicata il 
servizio di fornitura pasti, che è la Sercar, indicando che ci sarebbe stata un rivalutazione del 5,7%, poi l’IVA 
al 4% che avrebbe portato il pasto, il costo del pasto da 4,90 a 5,39.  
Nel momento in cui è arrivata questa comunicazione, la scelta dell'amministrazione comunale è stata di 
prevedere una copertura di questo costo a totale carico del Comune con delibera del 6 settembre 2023; e 
nel momento in cui ci siamo trovati ad avere la comunicazione di questo corso, si è appunto deciso da qui 
alla fine dell'anno, quindi da settembre fino a dicembre, di coprirsi questo costo ed evitare che ricadesse sulle 
famiglie; dopo questa decisione, di questo tema abbiamo comunque continuato a discutere, e anche tramite 
il Sindaco abbiamo risentito la ditta Sercar che ha deciso di non applicare il differenziale Istat per i mesi che 
vanno da gennaio fino alla fine dell'anno.  
Dunque per quanto riguarda il corrente anno scolastico, le famiglie non si vedranno riversare nessun tipo di 
aumento; per la prima parte dell'anno, da settembre fino a dicembre, per la copertura che ha deciso di 
assumersi il Comune, mentre per quanto riguarda da gennaio alla fine dell'anno per la scelta dell'azienda di 
non applicare questo differenziale.  
Poi ovviamente se c'è qualche chiarimento su questo, sono a disposizione per tutte le domande del caso.  
Poi, sempre andando in ordine con la tabella che vi ho letto prima, arriviamo al tema della biblioteca; qui ci 
sono un paio di novità.  
La novità è che la è stato affidato il servizio della biblioteca ad una nuova cooperativa che si chiama Tempo 
Libero, però era possibile prevedere il riassorbimento del personale e infatti la bibliotecaria rimane 
comunque Elena Lucchini, che l'amministrazione si è sentita di confermare visto comunque il lavoro che 
svolge, l'impegno che ci mette e anche il contatto con la popolazione.  
Una cosa che mi sento di specificare anche questa fuori piano, è che l'amministrazione comunale, come ogni 
anno, anche quest'anno ha partecipato ad un contributo, ad un bando in realtà, del MIC, Ministero della 
Cultura, e si è vista aggiudicare l'importo di 4.248 per l'acquisto di nuovo materiale librario; e questo lo si può 
vedere dalla determina 473 del 24 ottobre 2023 dove appunto si dice che il Comune ha presentato questa 
domanda, al Comune è stata assegnata questa quota e quindi con questa quota poi la biblioteca potrà 
acquistare solamente nuovo materiale.  
È in corso una sorta di dibattito per verificare se questo contributo può essere utilizzato dalle biblioteche 
anche per acquistare ad esempio del materiale di arredo, però per il momento l'indicazione del Ministero è 
di destinare questi fondi all'acquisto di appunto nuovi libri, nuovo patrimonio librario.  
Poi, per quanto riguarda invece la programmazione, il sostegno alla programmazione educativa; sono state 
finanziate le proposte che sono pervenute dalla scuola dell'infanzia, dalla scuola primaria e della scuola 
secondaria di primo grado; e per conoscenza, anche magari per chi ci ascolta in streaming, darei lettura delle 
singole voci di progetto che sono state presentate.  
Per quanto riguarda la scuola dell'infanzia: una voce di costo è come sempre per acquisto di materiale 
didattico; poi è stato inserito un progetto di consulenza pedagogica didattica e consulenza sul tema della 
riorganizzazione degli spazi; un laboratorio artistico in collaborazione con Filo di Rame; un laboratorio che si 
chiama La Musica e il Suono li Muove; una visita guidata all'Accademia Bernareggi; un laboratorio sempre 
con l'Accademia Bernareggi; un laboratorio di seconda lingua inglese; e acquisto materiale per allestire centri 
di interesse. E la richiesta totale e il finanziamento è pari a 7.870.  
Per quanto riguarda invece la scuola primaria le voci di progetto sono le seguenti: anche qui materiali di 
pulizia; canoni vari per fotocopiatrice e manutenzioni tecniche, informatiche e scientifiche; materiale per il 
sostegno; il progetto Spazio Ascolto; il progetto Accoglienza; il progetto Star Bene a Scuola; il progetto 
Affettività; il progetto madrelingua inglese; il progetto Airone, favorire lo sviluppo del contatto sociale; il 
progetto Lavanda a scuola; progetto minibasket; progetto yoga scuola; progetto musico artistico teatrale; e 
progetto Il Circo a scuola. Per un totale di 18.500 €.  
Per quanto riguarda invece la scuola secondaria di primo grado, i progetti sono; un progetto affettività; 
progetto inclusione scolastica; laboratorio teatrale; progetto madrelingua, progetto mass-media; facile 



consumo; supporto informatica e connessione; poi anche qui sempre materiali di pulizia ed igiene; 
allestimento di rappresentazione teatrale; e servizio di supporto alla stampa e alla digitalizzazione. Per un 
importo di 10.600.  
Per quanto riguarda poi le borse di studio comunali, nulla di differente rispetto allo scorso anno; lo 
stanziamento è rimasto aumentato a 5.000 rispetto ai 4.000 dell'anno scorso che avevamo previsto dopo la 
modifica del regolamento che aveva appunto aumentato la platea dei soggetti che possono richiedere la 
borsa di studio. 
Per quanto riguarda l'anno in corso il bando è aperto e scadrà il 3 di dicembre del 2023.  
Quindi per quanto riguarda le borse di studio nulla di differente, stanziamento 5.000 € e i criteri quelli che 
appunto vi sono già noti.  
Poi ci tenevo anche a dare due indicazioni generali su un progetto che non è inserito nel piano di diritto allo 
studio, però che secondo me sempre un po’ lo riguarda, che è stato riconfermato ed è una collaborazione tra 
l'Assessore Pagani, quindi la suo assessorato ai servizi sociali, assessorato alla scuola e l'oratorio; è il progetto 
del “non solo compiti” che è stato deliberato con la compartecipazione, sia il progetto ma anche poi anche 
con un contributo economico, è stato liberato dalla Giunta con la delibera numero 100 del 4 ottobre 2023; 
do lettura degli aspetti secondo me più significativi.  
Allora, l'amministrazione comunale, in collaborazione con le altre principali agenzie educative del territorio, 
parrocchia San Nicolò e l'istituto comprensivo, hanno lavorato congiuntamente per definire un'iniziativa 
condivisa quale il progetto “non solo compiti”; la regia e l'organizzazione del progetto spetta alla parrocchia 
che mette a disposizione anche i locali, e l'amministrazione comunale ha deciso di dare un contributo a 
questa iniziativa in un importo massimo di 3.462, 40 per essere precisi, e verrà già corrisposto un acconto di 
1.000 a gennaio 2024 e poi il saldo a consuntivo sulla base del rendiconto che verrà presentato.  
Ci tenevo anche a fare infine, e poi ovviamente se ci sono domande proverò a rispondere, un riepilogo degli 
interventi più significativi che sono stati eseguiti da un punto di vista della manutenzione degli edifici 
scolastici.  
Allora, anzitutto parto col dire che, per quanto riguarda l'anno 2023, come sempre, è rimasta la tradizione e 
l'abitudine di eseguire dei sopralluoghi con l'ufficio tecnico, e ringrazio, anche se non è presente, il Geometra 
Zanga che sempre mi accompagna.  
Per quanto riguarda l'anno 23 abbiamo fatto un sopralluogo per essere precisi il 25 gennaio, il 29 marzo e il 
6 settembre, perché dopo che c'è stato il terremoto, anche se non ha colpito in realtà la nostra zona 
fortunatamente, visto che alcune scuole hanno avuto dei problemi allora abbiamo deciso insieme all'ufficio 
tecnico di fare comunque una verifica per vedere se era tutto a posto.  
E poi, da ultimo, un incontro invece in Comune anche con il Sindaco e tutta la Giunta comunale per la 
questione che c'era stata di un incidente relativo ad un bimbo che era caduto e si era inciampato, e quindi in 
quel momento la dirigente scolastica e la referente della primaria hanno giustamente posto l'attenzione del 
Comune a questo tipo di situazione, e allora c'è stato un incontro dove si è definito di trovare una modalità 
per interdire la zona dove ci sono le radici per evitare che si possano riverificare questi tipi di episodi. 
Fortunatamente il bambino si è fatto male ma non troppo; ovviamente questo non significa che 
l'amministrazione voglia togliersi la responsabilità se ce ne fosse, quand’anche ce ne fosse; la cosa che ci 
tengo a sottolineare, ed è proprio per questo che mi permetto di fare un breve elenco, non voglio che sembri 
un elenco della spesa, però per far capire che comunque l'ufficio tecnico è sempre a disposizione di qualsiasi 
tipo di segnalazione di interventi, e vado ad elencare i più significativi sono stati svolti nell'anno 2023.  
Per quanto riguarda la scuola primaria è stata eseguita, come sempre, la manutenzione annuale dell'allarme 
ed è stata svolta in realtà sia per la primaria che per la secondaria; e fortunatamente, dopo che erano stati 
predisposti dei nuovi radar per la segnalazione appunto di furti, per adesso fortunatamente, incrociamo le 
dita, non si è più verificato nessun episodio, quindi molto probabilmente appunto inserire nuovi radar è stata 
una soluzione che ha consentito di evitare che ci fossero appunto nuovi furti; e viene comunque eseguita 
ogni anno la manutenzione annuale degli allarmi.  
Per quanto riguarda sempre la primaria sono state eseguite una serie di opere idrauliche di manutenzione 
generale, compreso anche lo spurgo annuale che viene eseguito ogni anno.  
Poi alcuni interventi più particolari che sono stati richiesti, come ad esempio: il ripristino dell'intonaco 
murario del piano terra; il controllo della chiusura di alcune finestre; la rimozione dei tabelloni canestro; il 



ripristino dei battiscopa e di alcuni zoccolini; il ripristino di alcune piastrelle delle scale; e anche degli 
appendini di un'aula che sono stati sostituiti.  
Poi per quanto riguarda sempre opere idrauliche, sono stati eseguiti sempre alcuni interventi di 
manutenzione specifica in alcuni bagni, sia delle femmine che dei maschi.  
Per quanto riguarda invece la zona esterna, è stata eseguita la pulizia dei canali; generalmente viene sempre 
da poco prima che la scuola inizi e anche quest'anno è stato fatto.  
Anche qui lo spurgo l'ho già detto, e rattoppi anche al giardino.  
E poi, come da richiesta degli insegnanti, è stata rimossa l'aiuola sul corridoio d'ingresso della scuola primaria. 
Per quanto riguarda invece la scuola secondaria; come vi ho già detto sempre una manutenzione generale 
del sistema di allarme.  
Per quanto riguarda opere elettriche, sono stati sostituiti alcuni neon; è stata sostituita una cornetta 
telefonica che non funzionava; e da ultimo è stato installato un nuovo videocitofono.  
Poi, nel mese di agosto è stato sostituito il vetro dell'atrio della mensa che era stato appunto rotto e nel giro 
di un paio di settimane è stato sostituito per lasciarlo sistemato ad inizio della scuola.  
Un'altra serie di opere idrauliche di manutenzione generale, ivi compreso anche qui lo spurgo.  
Poi è stato effettuato un intervento di sostituzione del contatore gas posto nella zona del parcheggio della 
scuola media; questo intervento è stato eseguito a settembre prima dell'inizio della scuola.  
E poi è stato riparato il cancello di ingresso del parcheggio sempre nella scuola Biffi che diverse volte non si 
chiudeva e invece è stato sostituito e adesso è perfettamente funzionante.  
Questi un po’ gli interventi più significativi.  
Ultima cosa, non so se l'Assessore Raimondi poi voleva dare qualche specifica in più, si era provato ad aderire 
al bando per l'efficientamento energetico dei plessi scolastici, però purtroppo non siamo riusciti a risultare 
aggiudicatari; e si tiene sempre sotto controllo, se dovesse esserci la possibilità di aderire a bandi di questo 
tipo, come in generale a bandi per l'edilizia scolastica in generale.  
Lascio eventualmente lo spazio le domande, se ne fossero.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Grazie Assessore.  
Prego, se qualcuno vuol fare qualche domanda, qualche chiarimento.  
 
CONSIGLIERE MASOTTI MICHELE. Allora, essenzialmente vorrei partire da una premessa che ultimamente è 
sempre la medesima, ossia con un piano di diritto allo studio approvato così tardi, ci sono delle possibili 
problematiche che poi si vanno a ripercuotere sulle programmazioni degli istituti scolastici. 
Anche perché so per certo che alcuni programmi presentati durante il piano di diritto allo studio dello scorso 
anno non sono stati poi attuati, in quanto poi i fondi sono arrivati un po’ tardi, in quanto la conferma di 
queste attività sono state tardive e di conseguenza i professionisti oppure le uscite, adesso non mi ricordo 
quali nello specifico, non sono state poi attuate e diventa poi complesso e difficile per le istituzioni scolastiche 
poter portare avanti una programmazione siffatta.  
Volevo soltanto evidenziare un paio di questioni sul piano di diritto allo studio, ed è una incoerenza, ma forze 
ho sbagliato a leggere io qualcosa e quindi chiedo spiegazioni, tra le tabelle a pagina 6, 7 e 8 che elencano 
appunto la composizione delle nostre scuole, e le tabella pagina 19 e 20, dove invece vengono evidenziati i 
ragazzini con disabilità e quindi le relative ore poi di assistenza.  
Volevo capire perché ci sono queste incongruenze.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Quali sono?  
 
CONSIGLIERE MASOTTI MICHELE. Io vedo la tabella a pagina 6 dell'infanzia dove mi dà nessun ragazzino 
disabile, mentre poi a pagina 19 ad esempio esce un ragazzino disabile con 10 ore settimanali dell'assistente 
educatore.  
Uguale per la primaria, uguale per la secondaria di primo grado.  
Non ho capito se c'è un errore nelle tabelle o io interpreto male i dati.  
Perché vedo che nella primaria sono segnate a pagina 7 otto ragazzini con una disabilità, e a pagina 19/20 
nove ragazzini con orari diversi di assistenti sociali, ma credo che sia legato forse al ragazzino che fa la scuola 



fuori; però sull'infanzia questo non è segnato a pagina 19, a differenza di come è segnato sulla scuola primaria 
e secondaria.  
Anche perché poi in realtà l'errore ci può essere a decrescere nelle tabelle successive, nel senso che nella 
primaria sono otto ma in realtà sono nove e quindi un ragazzino che va fuori, ma a pagina 8 nelle scuole 
medie, quindi secondaria di primo grado, sono nove ragazzini, mentre invece a pagina 20 sono indicati solo 
sei ragazzini.  
Non ho capito se questi tre ragazzini qua…  
Anche perché poi c'è scritto che c’è soltanto un ragazzo che frequenta la scuola fuori.  
Volevo chiamare chiedere un attimino qualche indicazione in merito alle tabelle.  
No, perché poi è difficile fare i calcoli per tutto in realtà, è anche difficile fare i calcoli anche per la cifra 
stanziata di 172.000 €, che per l’amore del cielo è insindacabile, non vorrei mai sindacarla, però volevo 
proprio capire un attimino la corrispondenza tra le tabelle.  
E poi, come ha detto prima appunto l'Assessore, credo che quindi a pagina 12 vi sia un errore, perché 
naturalmente la questione della refezione scolastica era una delle domande che volevo fare ma giustamente 
mi ha anticipato l'Assessore; ha citato però una delibera di Giunta che è diversa da quella indicata nel piano 
diritto allo studio; ha indicato una delibera di Giunta di settembre, mentre qui invece è indicata quella di 
maggio.  
Per il resto in realtà, sulla programmazione e su altro non ho questioni particolari da evidenziare; se non 
davvero rimarcare, vorrei davvero rimarcare il fatto che approvando il piano di diritto allo studio a fine 
novembre, come lo scorso anno, si rischi davvero di mettere in difficoltà le scuole e accorpare tutta la 
progettazione nel secondo quadrimestre; e questo è sicuramente limitante.  
Tutto qui.  
Grazie.  
 
ASSESSORE CHITO’ GLORIA. Allora, sulla questione della tempistica, condivido il ragionamento che fai tu E 
infatti l'idea che è nata quest'anno è stata quella di mettere l'indicazione di farvi pervenire il piano di diritto 
allo studio quantomeno entro metà maggio, una cosa di questo tipo, di modo che lo si possa inserire in un 
Consiglio comunale che sia prima di settembre.  
Questa che vi sto per dire non è una giustificazione, ma potrete poi verificarla; quest'anno c'è stato anche un 
problema anche di comunicazione relativamente all'invio dei piani di diritto allo studio, nel senso che sono 
stati mandati dalla segreteria alla PEC del Comune, e per una serie di mancati passaggi noi lo abbiamo 
ricevuto poi dopo; però l'accordo è stato quest'anno di mandarlo direttamente mettendo in copia anche 
l'Assessore; se anche quest'anno siamo arrivati in ritardo eventualmente mi scuso, nel senso che non è una 
cosa che contesto, anzi è un'osservazione secondo me correttissima, per i piani di diritto allo studio successivi 
dei prossimi due anni mi prendo l'impegno di concordare con la dirigente un tempo massimo entro cui 
deliberare loro in Consiglio di istituto il piano, quindi ripeto, maggio o massimo giugno, in modo da poter 
prevedere un Consiglio comunale a fine luglio o inizio agosto, o comunque prima di settembre, per riuscire 
poi ad approvarlo prima dell'inizio dell'anno scolastico.  
Per quanto riguarda invece le differenze rispetto alle tabelle che dicevi; effettivamente sì, per quanto 
riguarda l'infanzia sarà rimasto appunto un errore perché è indicata la presenza di zero alunni mentre poi 
nella tabella c'è indicato uno, quindi anche qua chiedo scusa se è rimasto questo refuso; eventualmente 
Dottoressa lo possiamo emendare adesso e così lo approviamo; chiedo scusa se è rimasto questo errore, lo 
modifichiamo.  
Mentre invece per quanto riguarda il discorso della primaria, effettivamente c'è appunto l'asterisco del nove 
e uno che frequenta la scuola primaria a Palosco, quindi sono dieci e dovrebbe essere corretto.  
Mentre invece l'altro errore che facevi notare, scusa me lo puoi ricordare? Per vedere se anche questo è un 
errore di compilazione.  
 
CONSIGLIERE MASOTTI MICHELE. Immagino di sì ed è per le scuole secondarie di primo grado; sono indicati 
nove ragazzini a pagina 8 e sei ragazzini a pagina 20; poi sono diverse le ore e poi è indicato appunto che un 
solo ragazzo però va a scuola in un paese vicino.  
Vabbè, credo che siano errori credo di trascrizione o semplici refusi.  
 



ASSESSORE PAGANI GIOVANNA. Se mi posso permettere… al Consigliere Masotti, se è interessato a 
conoscere nello specifico il numero delle ore e i costi per ogni studente… rispondo io, poteva rispondere 
anche Gloria perché noi analizziamo tutti gli anni insieme all'assistente sociale, insieme come team e anche 
con gli enti preposti, la decisione del numero e ora da affidare.  
Se vuole, il nostro assistente sociale, visto che prima ha detto che magari da questi pochi errori non possa 
risalire alle cifre, agli importi, però l'assistente sociale ha tutto in un report; anche perché con gli aumenti 
che ci sono stati e che prevederanno anche per l'anno prossimo i tagli che per ora sono previsti nella manovra 
di bilancio, speriamo che vengano corretti perché si parla di una mancanza di quasi 400 milioni di euro che 
riguarda la gestione della disabilità, sono dati che anche le varie associazioni di disabili stanno esponendo su 
tutti i canali di informazione; perché viene contestato il fatto che sono stati messi in un fondo unico ma a 
conteggi fatti dalle associazioni in questo fondo unico mancano all'appello quasi 400 milioni di euro, a 
ricaduta sulla nostra Regione sono 30 milioni di euro più o meno, e a cascata sui vari ambiti; rischiamo per 
l'anno prossimo di dover raddoppiare il costo del nostro fondo sociale, che comprende anche l'assistenza 
educativa.  
Quindi se volesse conoscere l'elenco specifico, l'assistente sociale è a disposizione.  
 
CONSIGLIERE MASOTTI MICHELE. No, come ho detto prima è insindacabile, sicuramente ha fatto i calcoli 
corretti, non è questo il caso; anche perché un euro speso in assistenza educativa è sicuramente un euro ben 
speso.  
Il fatto è che poi l'assistente educativa rientrava anche nella previsione di bilancio, c'era una minore spesa, e 
quindi volevo proprio capirci un attimino meglio in merito a questa cosa qua.  
Non riguarda semplicemente solo il piano di diritto allo studio e quindi questa delibera, ma riguardava anche 
la delibera precedente eccetera eccetera.  
 
ASSESSORE CHITO’ GLORIA. Ribadisco quello che ha detto l'Assessore Pagani, eventualmente se vuoi fissare 
un appuntamento con l’assistente sociale che ti può fornire tutti i chiarimenti del caso.  
 
ASSESSORE PAGANI GIOVANNA. Gloria, per la variazione di bilancio, pensavo magari mi si chiedesse prima, 
è stato solo proprio un conteggio che ha fatto la nostra assistente sociale; perché, come voi sapete, purtroppo 
l'assistente educativa nel momento in cui il bimbo che segue è assente, il bimbo o il ragazzo, non effettua le 
proprie ore di lavoro, e quindi abbiamo ricevuto le ultime indicazioni, gli ultimi conteggi da parte di Solidalia, 
che è l'ente consortile che si occupa di questo, proprio poche settimane fa, e comprendevano anche i mesi 
di settembre e parte di ottobre; quindi siamo riusciti a verificare quanto ci serviva per arrivare a fine anno e 
abbiamo fatto questo leggero storno; questo leggero storno era dato però comunque da un calcolo iniziale, 
e voi non so se vi ricordate che anche nelle precedenti variazioni noi avevamo portato in aumento.  
Questo è proprio, come diceva il Sindaco, nel momento in cui noi abbiamo tutti i conteggi quasi definitivi 
perché siamo a fine novembre, si va a stornare i residui per riuscire a gestire invece altre necessità.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. L'ultima precisazione, l'ultima domanda effettivamente; non è 
stata riportata la delibera qui sul piano diritto studio per quanto riguarda la mensa; però appunto volevo 
precisare che l'Assessore mi ha chiesto se potevamo sentire la ditta perché ci ha avvisato all'ultimo momento 
come sapete, il 27 di agosto ha detto: dal primo di settembre aumentano i costi; quindi abbiamo capito anche 
il disagio e siamo riusciti a spostare l'aumento all'anno successivo.  
Quindi non l'abbiamo riportata, però di fatto abbiamo trovato questa soluzione, per lo meno si rimanda.  
E l'anno prossimo abbiamo chiesto se ci fosse l'adeguamento dell'Istat, che ovviamente sarà molto più basso, 
di comunicarlo almeno entro aprile/maggio, in modo tale che noi possiamo poi deliberare la tariffa giusta per 
i genitori.  
Se non c’è altro?  
Dichiarazioni di voto?  
Prego.  
 
CONSIGLIERE MASOTTI MICHELE. Il regolamento della refezione scolastica però parla abbastanza chiaro; 
cioè, modifiche in corso d'anno sono complesse da gestire; però stiamo uscendo fuori punto, forse?  



 
ASSESSORE PAGANI GIOVANNA. Ho riguardato; allora, qui non è citata la seconda delibera che ha detto il 
nostro Assessore che è stata fatta il 6 di settembre; il regolamento dice che viene stabilito prima dell'inizio 
dell'anno scolastico da una delibera di Giunta il prezzo della quota mensa; il 6 di settembre l'anno scolastico 
non era ancora iniziato e quindi noi avremmo potuto anche aumentare il costo della mensa.  
La scelta è stata quella di coprire entro fine anno l'aumento e poi, come vi ha spiegato prima bene l'Assessore, 
siamo riusciti anche a garantire il non aumento per l’anno.  
La comunicazione abbiamo dovuto farla alle famiglie; se leggete, se non ricordo male, nella delibera di Giunta 
quella del 6 settembre è indicato che valutavamo anche per l'anno successivo; nella comunicazione invece 
era uscito che sarebbe stato… mancava quel pezzo che si valutava se dal primo di gennaio c'era l'aumento; 
però, ecco, la questione del regolamento era superata dal fatto che la seconda delibera era stata approvata 
prima dell'inizio dell'anno scolastico.  
Vi dico che in altri Comuni a noi vicini, ci siamo informati, faccio l'esempio di Palosco è arrivata anche a loro 
la comunicazione del 27; loro rispetto a noi hanno iniziato subito la settimana successiva all'inizio delle scuole 
col servizio mensa, e anche per loro la tariffa della mensa è passata da 5,10 € a 5,40 €; la nostra decisione 
invece è: aspettiamo, ci calmiamo e abbiamo fatto a inizio settembre la delibera.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Allora, dichiarazione di voto, se non avete altre domande.  
Prego.  
 
CONSIGLIERE MASOTTI MICHELE. Nonostante noi desideriamo che il piano di diritto allo studio venga 
approvato prima, come già evidenziato in corso di dibattito, Gente Comune vota favorevole al piano di diritto 
allo studio.  
 
CONSIGLIERE CASATI ANTONELLA. Comunità Democratica, ritenuto di aver messo a disposizione dei plessi 
scolastici di Cividate al Piano tutti gli interventi richiesti a sostegno della programmazione educativa e 
didattica per l'anno scolastico 23/24, oltre ad aver verificato che tutti gli interventi richiesti sono stati eseguiti, 
Comunità Democratica vota a favore del piano di diritto allo studio.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Grazie.  
Allora chiedo l'approvazione di questo piano.  
Unanimità.  
Immediata eseguibilità.  
Unanimità. 
Grazie.  
 
 

Punto n. 5 all’ordine del giorno 

Comunicazioni del Sindaco 

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Passiamo all'ultimo punto che sono le comunicazioni del Sindaco.  
Sono comunicazioni per le attività che ci sono in questi in questi giorni. 
In particolare beh ne approfitto per comunicare che domani incontreremo i genitori dei bambini che sono 
tesserati alla Cividatese, come abbiamo scritto.  
Poi domani sempre, per chi vuole eventualmente seguire, alle 12.50 io sarò in diretta su Bergamo TV al 
telegiornale alle 12.50.  
Venerdì abbiamo l’apertura della mostra alla Casa Gorini sulla Disumana Quotidianità, dove interverrà 
sempre sul tema della violenza contro le donne l'avvocato Marcello Brignoli, e ci sarà una mostra che viene 
presentata dal pittore il maestro Giampaolo Zanchi; quindi siete invitati a questo incontro importante.  
Sabato 25 alle 10:00 la scrittrice Rosangela Pesenti sarà su Radio Pianeta e alle 17:00 in Casa Gorini presenterà 
Donne e Leggi in Italia come promemoria; quindi avrà due momenti, con Radio Pianeta al mattino e alle 17, 
sempre presso Casa Gorini, interverrà direttamente su questa tematica.  



Lunedì sera, sempre in Casa Gorini, alle 20:30 il professor Caproni parlerà del castello di Cividate nella 
battaglia di Cortenuova, che è stato fatto un po’ anche come conseguenza di tutto il lavoro che è stato fatto 
con Pontoglio che era legato a quella famosa battaglia che è stata ricordata più volte; quindi chi volesse 
essere informato, sapete anche dalla capacità del nostro storico, lunedì sera siamo lì.  
Poi vi ricordo che dal 27 di novembre verranno consegnati, inizieremo a consegnare i sacchi gialli come da 
locandina che ho già pubblicato.  
E poi sabato 9 dicembre, vi anticipo, ci sarà una gita ai mercatini di Natale ad Asti; so che si stanno già 
iscrivendo.  
Chiedo anche a Giovanna, so che voleva fare una dichiarazione.  
Prego.  
 
ASSESSORE PAGANI GIOVANNA. La prima è legata alla… non volevo, visto che all'inizio il Sindaco ha voluto 
fare un minuto di silenzio per Giulia e per tutte le altre vittime, volevo solo in quanto soprattutto Assessore 
ai servizi sociali e in questi giorni dovendo spiegare anche a mia figlia che ha 16 anni quella che viene indicata 
come la cultura del rispetto; il rispetto non passa solo nell'evitare gli atti violenti fisici, ma molte volte 
l'educazione al rispetto è anche nei confronti di chi utilizza i social media, i post, i le chat di whatsapp, e con 
questi mezzi, anche con questi mezzi fa della violenza verbale nei confronti delle donne, e non solo delle 
donne.  
E quindi volevo anche far presente questa cosa, che è una cosa che mi sta a cuore questo soprattutto in 
questo periodo.  
Voglio ricordare, visto che abbiamo parlato di borse di studio, che il prossimo giovedì 30 novembre il Sindaco 
mi ha delegato a consegnare sei borse di studio del BIM, che è il bacino imbrifero del parco del fiume Oglio, 
e sono sei ragazzi cividatesi che solo riusciti ad ottenere queste borse di studio; e sottolineo che sono stati 
bravissimi perché il BIM è un ente che comprende moltissimi Comuni, e per evitare di dare delle borse di 
studio inique hanno aggiunto, oltre alla votazione finale, anche la media dei voti; quindi questi nostri ragazzi, 
e mi dispiace per alcuni nostri ragazzi che sono rimasti fuori per una percentuale irrisoria, magari lo 0,1% 
sull’intera votazione, verranno premiati giovedì prossimo alle 20:30 nell'ex chiesa di Sant'Agostino in Città 
Alta, che adesso è l'aula magna dell'università di Bergamo.  
Se mi permettete vorrei dire i nomi di questi ragazzi se possibile, perché è un atto pubblico ed è stato 
consegnato l'invito per poterli premiare.  
Mi aiutate se non me li ricordo tutti: Massimiliana Gorla, Rizzi Alessandro, Roberta Carminati, Giorgia Pagani, 
Camilla Severgnini e Giovanni Paiardi.  
E quindi direi che è una bella soddisfazione anche per il nostro Comune.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. L'applauso ovviamente ai nostri studenti perché è un orgoglio 
anche per Cividate.  
Grazie a tutti.  
Chiedo alla Giunta di fermarsi. 
 


